



elmercuriodigital.es

PORTADA MUNDO SOCIEDAD ESPAÑA CIENCIA Y SALUD CULTURA COMUNICACIÓN ECOL

Miércoles 10 de Diciembre de 2008



Ban pide romper el círculo de pobreza y discapacidad

Escrito por El Mercurio Digital

03-12-2008

El Secretario General de la ONU, Ban Ki-moon, urgió hoy a los gobiernos a garantizar que las personas con discapacidad sean parte integral de todos los procesos de desarrollo. Durante el evento con motivo del Día Internacional de las Personas con Discapacidad, Ban recordó que se debe hacer más para romper el círculo de pobreza y discapacidad. Mencionó que el 8 por ciento de la población, unos 400 millones de personas, vive en los países pobres.



“La Asamblea General destacó que para alcanzar las Metas de Desarrollo del Milenio, debemos incluir a las personas con discapacidades en todos los procesos. Estoy de acuerdo. Debemos hacerlo no sólo en términos de desarrollo y derechos, sino también en temas de paz y seguridad”, declaró el Secretario General.

Ban indicó que el acceso de ese sector de la población a todos los procesos de toma de decisiones tiene varios aspectos: el acceso a las nuevas tecnologías, el acceso político y el acceso físico.



El Día Internacional de las Personas con Discapacidad fue declarado por las Naciones Unidas, el 3 de diciembre de 1991. Esta jornada destina esta jornada a dar a conocer los problemas ligados a las incapacidades y a movilizar los apoyos en favor de derechos y el bienestar de las personas discapacitadas, así como mostrar las ventajas que pueden desprenderse de la integración de estas personas en la vida política, cultural, social y económica.

PARÍS. SALÓN INTERNACIONAL

hoy se inaugura en París el Salón Discapacidad y Dependencia, coincidiendo con el Día Internacional de las Personas con Discapacidad, según informa la prensa francesa. Este evento, que se prolongará hasta el próximo día 5 de diciembre, está organizado por la mutualidad de previsión social D&O bajo el Alto Patronazgo del primer ministro francés, François Fillon. El objetivo es sensibilizar a la opinión pública sobre la discapacidad, la pérdida de autonomía y la dependencia, a través de actividades prácticas y diversos espacios expositivos e informativos, informa la agencia SERVIMEDIA.

El espacio dedicado a la dependencia ofrecerá a los asistentes la posibilidad de realizar un test sobre sus conocimientos sobre discapacidad, y comprender mejor las dificultades que experimentan los que tienen patologías visuales como la degeneración asociada a la edad, retinitis pigmentaria o cataratas.

En la sección consagrada a la vida cotidiana, los visitantes podrán comprender mejor los problemas de accesibilidad que enfrentan personas que utilizan sillas de ruedas a través de un recorrido real y otro virtual.

El área dedicada a la prevención presentará información sobre cómo preservar la autonomía, mientras que el espacio dedicado a los servicios de ayuda a domicilio de esta organización.

El evento se completa con demostraciones de baloncesto en silla de ruedas y petanca, y de la asociación Handi'Chic, que promueve el uso de perros para la ayuda a personas con discapacidad.

ESPAÑA

La asociación para la defensa de las personas con discapacidad, Invest for children, denuncia que dos de cada tres españoles, en edad laboral, no tienen trabajo. Y, además, se encuentran apartados de este mercado. Esto muestra una violación de la Ley Social de Integración de Minusválidos (LISMI). Esta protesta está sustentada en un estudio realizado por Mapfre.

La LISMI obliga a las compañías con más de 50 trabajadores a incluir en sus plantillas un 2% de minusválidos. A través de un comunicado, la organización señala que esta situación demanda "una mejora sustancial y una intensificación de las medidas de integración", como única vía para acabar con esta situación que afecta a un millón de discapacitados en España. Además, que en un "elevado" número de empresas desconoce la existencia de la LISMI, que obliga a las compañías con más trabajadores a incluir en sus plantillas un 2% de minusválidos".

CCOO promoverá una referencia explícita al cumplimiento de la cuota de reserva del 2% por ciento para las personas con discapacidad (5 por ciento en diferentes Administraciones Públicas) en todos los convenios colectivos que se firman. Comunicado con motivo de la celebración del Día Internacional de las Personas con Discapacidad, el sindicato considera que "la plena integración" del colectivo, "en condiciones de igualdad de trato en el empleo, en las empresas normalizadas de personas trabajadoras". Asimismo, CCOO señala que "la brecha de desigualdad" en el empleo que soportan los discapacitados se corresponde con otras esferas de la vida social, donde en las últimas décadas están avanzando a pasos agigantados la reducción de su desigualdad".

Según el Instituto Nacional de Estadística, el número de personas con discapacidad residentes en domicilios familiares en España asciende a 3,85 millones, lo que supone el 8,5 por ciento de la población, medio punto porcentual menos que el que la Encuesta sobre Discapacidades, Deficiencias y Estado de Salud (EDDES 1999) estimó que en España vivían personas con discapacidad, un 9 por ciento de la población total residente en domicilios familiares.

Ha habido, por tanto, un discreto incremento de unas 320.000 personas con discapacidad en términos absolutos (de crecimiento global y al envejecimiento de la población española), junto a una disminución importante en términos relativos por un descenso generalizado de las tasas de discapacidad por edad, que se produce en todos los tramos de edad comprendidos entre los 16 y los 90 años. Según destaca el INE, en general, la discapacidad aparece a edades cada vez más tardías, lo que ha aumentado el período de exposición al riesgo de discapacidad como consecuencia del aumento de la esperanza de vida. La edad media de las personas con discapacidad es ya de 64,3 años, mientras que en 1999 era de 63,3.

En un total de 3,3 millones de hogares españoles reside al menos una persona con discapacidad, lo que supone que en los hogares españoles viven directamente la experiencia de la discapacidad. En 608.000 de estos hogares la persona con discapacidad vive sola.

De los 3,8 millones de personas con discapacidad residentes en hogares, 2,30 millones son mujeres y 1,55 millones son hombres. Las tasas de discapacidad de las mujeres son más elevadas que las de los hombres en edades superiores a 45 años. Si bien en 1999, en los tramos de edad inferiores a 44 años las tasas de discapacidad de las mujeres superan a las de los hombres.

Las comunidades autónomas que presentan un mayor porcentaje de personas con discapacidad de 6 y más años (en esta edad la discapacidad se ha investigado mediante un cuestionario simplificado) son Galicia, con el 11,3 por ciento, Asturias, con el 11,0 por ciento, y Castilla y León, con el 10,9 por ciento, así como las ciudades autónomas de Melilla (11,9 por ciento) y Ceuta (11,9 por ciento). Por el contrario, los menores porcentajes se dan en La Rioja (6,2 por ciento), Cantabria (7,0 por ciento) e Illes Balears (7,0 por ciento).

Los principales grupos de discapacidad entre las personas de seis y más años residentes en hogares son los de movilidad reducida (6,0 por ciento de la población, 4,9 por ciento en el hogar) y autocuidado (4,3 por ciento). Más de la mitad de las personas con discapacidad tienen limitaciones en su actividad debido a alguno de estos tres motivos. En el grupo de 80 y más años, el 70 por ciento de las personas con discapacidad afectan a siete de cada 10 personas con discapacidad.

Del total de personas de seis o más años con discapacidad, el 74,0 por ciento (2,8 millones) declaran tener dificultades para realizar alguna Actividad Básica de la Vida Diaria (ABVD). Aproximadamente la mitad de estas personas tienen dificultades para realizar alguna de estas actividades. Las restricciones en las ABVD son más frecuentes en las mujeres con discapacidad (el 80,3 por ciento de las mujeres con discapacidad presentan alguna restricción en ABVD) que en los varones con discapacidad (un 64,6 de los cuales tiene dificultad para realizar alguna ANVD). Las limitaciones en las actividades de la vida diaria adquieren mayor importancia a medida que aumenta la edad.

De los 2,8 millones de personas con discapacidades en ABVD, el 80,5% recibe ayudas que, en muchos casos, les permiten paliar sensiblemente el impacto de sus limitaciones (incluso a 339.000 les posibilita superarlas) y reducir el porcentaje de discapacidad total en las ABVD.

Además de investigar, como en ocasiones anteriores, a la población residente en domicilios familiares (para lo cual el INE han visitado 96.000 hogares, lo que supone una muestra de alrededor de 260.000 personas en todo el territorio), el EDAD 2008 ha incluido, por primera vez, un módulo referido a las personas con discapacidad que residen en determinados establecimientos colectivos (centros de personas mayores, centros de personas con discapacidad, hospitales psiquiátricos, hospitales geriátricos), que se ha aplicado en una muestra de 800 centros. Según los resultados del módulo de centros, 269.400 personas con discapacidad residiendo en este tipo de establecimientos residenciales, lo que elevaría el número total de personas con discapacidad por encima de los 4,1 millones de personas, y la tasa sobre la población de referencia (en los hogares familiares y en centros de tipología similar a los investigados) al 9 por ciento. No obstante, debido a que los hogares y centros difieren en algunos aspectos metodológicos, el INE no ha facilitado datos agregados de ambos tipos de establecimientos.

* Comentarios lector@s

[Escribir Comentario \(50 Comentarios\)](#)

TITULARES

[ONU: La corrupción socava los derechos humanos](#)

[GRECIA/Siguen los disturbios mientras entierran al joven al que mató un policía](#)

[La Declaración universal de los Derechos Humanos cumple 60 años](#)

[Naciones Unidas: Aznar verá pronto el Sahara por su ventana.](#)

[Buenos Aires vibró al ritmo de la milonga](#)

[La Residencia de Estudiantes publica un audio libro de Ángel González](#)

[UNESCO publica el primer estudio sobre la esclavitud histórica y contemporánea](#)

[ESPAÑA/Juan Carlos Santamaría y Javier Barón, Premios Nacionales de Danza 2008](#)

[Gervasio Sánchez presenta en París Vidas Minadas](#)